
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung der SG Allez Allee 
Hannover e.V. vom 09.11.2018 in der Vereinsgaststätte vom SV Odin

1. Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung; 

Die 1. Vorsitzende Petra Klitschke begrüßt um 18:15 Uhr die Teilnehmer
+innen zur ordentlichen Mitgliederversammlung 2018 in der Vereinsgast-
stätte beim SV Odin. Die oMV hätte ursprünglich im Culinar stattfinden 
sollen, musste aber wegen der Schließung des Lokals kurzfristig verlegt 
werden. Anwesend sind 29 Mitglieder, 23 davon stimmberechtigt. 

Die Tagesordnung wird von den Anwesenden genehmigt. 

2. Protokoll:

Das Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2017 wird mit fol-
gendem Zusatz genehmigt: Horst Lysk erklärt, das er das Amt des Kas-
senwarts nur für drei Jahre ausüben will. 

3. Bericht des Vorstands und Aussprache:

3.1 Mitgliederentwicklung / Lizenzen /Verbandsarbeit / Datenschutz: 

Der Verein hat zur Zeit 106 Mitglieder. Davon sind 78 Lizenzinhaber+in-
nen, 8 Mitglieder+innen haben keine Lizenz, während 20 weitere ihre Li-
zenz in anderen Vereinen haben. Etwa 1/3 der Mitglieder+innen sind weib-
lich, das Durchschnittsalter liegt aktuell bei 59,5 Jahren. 

Petra berichtet von der Mitgliederversammlung des NPV im April 2018: 

- Renate Bäßmann und Hanns Jörg Dahl wurden für ihr besonderes                             
Engagement geehrt.  

- Für nicht vorgelegte Lizenzen am Ligaspieltag wurde das Ordnungsgeld 
auf 10,00 € erhöht. 

- Verspätungen von Teams am Ligaspieltag werden generell mit einem 
Ordnungsgeld belegt. Bei unverschuldeten Verspätungen eines Teams 
um mehr als 60 Minuten wird die jeweilige Begegnung als verloren ge-
wertet (0:1 Matchpunkte, o:5 Spielsiege, 0:65 Spielpunkte), das Team 
zählt aber als angetreten. Bei verschuldeten Verspätungen eines Teams 
um mehr als 60 Minuten wird wie oben gewertet, aber die Begegnung 



zählt als nicht angetreten. Tritt ein Team in der Saison zu mehr als einer 
Begegnung nicht an, wird sie in der Saison vom Spielbetrieb ausge-
schlossen und steigt in der folgenden Saison in die unterste Liga ab.

- Es werden nur noch Beschlüsse und wichtige Infos aus Vorstandssitzun-
gen des NPV veröffentlicht. Das soll innerhalb von 8 Wochen geschehen. 

Bericht von einer Sitzung des PVRH (Petanque-Verband Region Hannover  
- früher Kreisverband): 

- der Petanque-Verband hat 37 Mitglieder

- der 1. Vorsitzender  Carsten Fitschen wurde in seinem Amt bestätigt

- zum 2. Vorsitzenden wurde Erich Wolf gewählt

- Jutta Miede übernimmt die Kasse und Hans Alves wurde zum Kassen-
prüfer gewählt

- die Boule Broschüre gibt es demnächst nur noch in digitalisierter Form

- die Bezirksmeisterschaften sollen auf die Teilnehmer+innen beschränkt 
werden, die in der Region zu Hause sind. Es gibt keine Preisgelder mehr. 
Die Startgebühr bleibt bei 3,00€. (Die Termine der Bezirksmeisterschaf-
ten werden in der Datei „Turnierplanung der Allee 2019“ aufgenommen.)

Datenschutzgrundverordnung: 

Petra und Carsten haben sich intensiv mit der Datenschutzgrundverord-
nung beschäftigt. Einige Anpassungen wurden erforderlich, wie z.B. eine 
neue  Datenschutzerklärung auf der Homepage der SG Allez Allee, interne 
Regelung der Verantwortlichkeiten/Zuständigkeiten bei der Nutzung von 
personenbezogenen Daten etc. Zusätzlich ist es jetzt notwendig, dass jeder 
Einzelne zustimmen muss, wenn seine personenbezogenen Daten ( Vor-
name/Name/Adresse/E-Mail-Adresse) in der Mitgliederliste erscheinen 
sollen. Ein Abfrage wird Anfang 2019 erfolgen.

3.2 Ligaspielbetrieb 2018/Spielbetrieb und Turniere auf der Allee:

Mit zwei Aufstiegen haben die 6 gestarteten Ligamannschaft ein sehr gutes 
Ergebnis erzielt.



AA1 Klassenerhalt RL 
AA2 Klassenerhalt RL (knapp den Aufstieg in die NdsL verfehlt)  
AA3 Klassenerhalt BOL 
AA4 aufgestiegen in die RL  
AA5 aufgestiegen in die BOL                                                                                 
AA6 Klassenerhalt BL - Mannschaft hat sich danach aufgelöst 

Carsten Jürgens berichtete über die TOP Ergebnisse von Allee’ler+innen 
vom Turnierbetrieb 2018. Die Ergebnisse können auf der Homepage - 
https://allez-allee.de/turniere/top-ergebnisse/ - nachgelesen werden.

3.3 Kassenbericht/Kassenprüfbericht:

Horst Lysk berichtet von seinen Erfahrungen als Kassenwart. Nach einem 
Jahr hat er die Übersicht und berichtet, dass Soll und Haben so gut verteilt 
sind, dass am Ende des Jahres ein Überschuss - z.B. für Sonderausgaben, 
wie für die 25 Jahr Feier - zur Verfügung steht.

Ärgerlich ist dagegen der Umgang vieler Mitglieder+innen mit der Bei-
tragszahlung. Die Termine werden von vielen Allee’ler+innen  wiederholt 
nicht eingehalten. Der Vorstand hatte deshalb beschlossen, dass die Mit-
gliedschaft in der SG Allez Allee Hannover e.V. zum 31.12. des Jahres er-
lischt und es in der Folge im neuen Jahr auch keine Lizenz gibt, wenn der 
Mitgliedsbeitrag nicht pünktlich bezahlt wird. 

Die Kassenprüfung fand am 22.10. statt. Sie befasste sich mit dem Zeit-
raum von September 2017 bis Oktober 2018. Es war von Horst alles gut 
vorbereitet, übersichtlich und klar und am Ende ohne Mängel. 

4. Entlastung des Vorstands: 

Diese erfolgte mit 22 ja Stimmen und 1 Enthaltung 

5. Wahl der/des 1. Vorsitzenden: 

Nach 4 jähriger Tätigkeit als 1. Vorsitzende stellte sich Petra nicht erneut 
zur Wahl. Sie wurde mit einem grossen Dankschön, einem kleinen Präsent 
sowie mit heftigem Applaus bedacht und verabschiedet.

Ernst Buckschat übernahm danach die Wahlleitung. Er bat um Vorschläge. 
Horst Lysk schlug Bernd-Albrecht von Meyenn vor, der seine Bereitschaft 

https://allez-allee.de/turniere/top-ergebnisse/


zur Wahl erklärte.  Mit 22 ja Stimmen und 1 Enthaltung wurde Bernd-Al-
brecht von Meyenn zum 1.Vorsitzenden der SG Allez Allee Hannover e.V. 
gewählt. Er nahm anschliessend die Wahl an.

6. Wahl der Kassenprüfer. 

Barbara Both steht auch für das nächste Jahr zur Verfügung. Ilse Kult wird 
mit 22 ja Stimmen und 1 Enthaltung zur Kassenprüferin gewählt. Auch 
Ilse nahm die Wahl an.

7. Ligaspielbetrieb 2019:  

Die Allee nimmt mit 5 Mannschaften 2019 den Spielbetrieb auf. Aufgrund 
der 2018 erzielten Ergebnisse tauschen AA3 und AA4 die Nummern.

AA1  Team Jörg Landmann RL  
AA2  Team Jan Mügge RL 
AA3  Team Addi von Meyenn RL 
AA4  Team Hanns-Jörg Dahl BOL 
AA5  Team Sandra Sellmann BOL

8. Anträge zur Beschlussfassung: 

SGAA01: 
Für das 25 jährige Jubiläum hat sich der Vorschlag des Vorstands durchge-
setzt, der auf Ideen von Dagmar beruht. An jedem Sonnabend, an dem ein 
Feuerwerk stattfindet, soll ein Turnier gespielt werden.  
Modus: Doublette/Triplette formée, 3 Runden vereinfachtes Schweizer 
System, sowie ein geselliges Beisammensein, bevor das jeweilige Feuer-
werk von der Gracht aus bestaunt wird.  
Der Vorschlag wird mit 22 Ja Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 
Eine Bedingung dabei ist, dass neben dem Vorstand 3 Personen zur Mitar-
beit bereit sind. Das Orga-Team sollte bis Ende 2018 komplett sein.  

Peter Strömerts Vorschlag, 2019 am Wilhelm Busch Museum ein besonde-
res Turnier stattfinden zu lassen, kam auch an. Es könnte zu einen vereins-
internen Turnier werden, möglicherweise, als letzte Jubiläumsveranstal-
tung im Jahr. Der Vorschlag wird mit 17 ja Stimmen und 3 Enthaltungen 



angenommen, ebenfalls unter der Voraussetzung, dass 3 Personen die Ver-
antwortung übernehmen. 

SGAA02: 
Der neu eingeführte Spieltag für Allee’ler+innen wird wegen Mangel an 
Interesse gestrichen. 17 ja Stimmen 3 Enthaltungen 

SGAA03: 
Der Warm up Termin der Ligamannschaften soll 2019 wieder stattfinden. 
17 ja Stimmen 3 Enthaltungen. 

SGAA04: 
Die neue Turnierserie „Boule und Feuerwerk“ könnte als Serie über dieses 
Jahr hinaus auch in der Zukunft stattfinden. Dazu wird vorgeschlagen ab-
zuwarten, ob die Turnierserie angenommen wird. Nächstes Jahr kann neu 
darüber nachgedacht werden. Für diesen Vorschlag gab es allgemeine Zu-
stimmung. 

SGAA05: 
Da die Anträge 01 und 04 positiv entschieden wurden, finden die aus dem 
beigefügten Veranstaltungsplan Anlage 3 aufgeführten übrigen Turniere/
Turnierserien statt. Wie aus dem Plan ersichtlich gibt es noch mehrere 
Stellen, wo Unterstützer+innen gesucht werden.  So z.B. für die Betreuung 
der Sommerlinge 2019. Hier besteht z.Z. das Team aus Robert Heise (Ta-
bellen), Walter, Sandra und Olli (Turnierleitung). 1 bis 2 weitere Helferlein 
werden noch gesucht.

9. Verschiedenes: 

Horst schlägt vor, dass die 5 Ligamannschaften je ein Jubiläumsturnier or-
ganisieren. Der Antrag wird mit 12 ja Stimmen und 10 Enthaltungen ange-
nommen. 

Der Vorstand beabsichtigt „Beauftragte zur Unterstützung der Vorstands-
arbeit“ zu suchen, die ihm bei seiner Arbeit helfen.

Es wird der Wunsch geäußert eine Art Gedenk - oder Ahnentafel für Bou-
lespieler+innen, die gestorben sind, auf der Homepage der Allez Allee ein-
zurichten. Es konnte sich kaum jemand so richtig mit dem Gedanken an-
freunden. Die Versammlung entscheidet sich mehrheitlich dagegen.



Die ordentliche Mitgliederversammlung endete um 20:30 Uhr. 

Hannover, den 12.11.2018 

gez. Barbara Both                                     gez. Bernd-Albrecht von Meyenn

 (Protokollführerin)                                           (Versammlungsleiter)


